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AOS VINTE E SEIS DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 

QUATRO, ÀS NOVE HORAS, EM SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

ARAUCÁRIA, ESTADO DO PARANÁ, NO AUDITÓRIO VEREADOR FRANCISCO RIBEIRO 

CARDOSO, REALIZOU-SE A CENTÉSIMA VIGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, DA 

DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN 

HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: 

APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, EDUARDO RODRIGO DE 

CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, 

PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, 

SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E 

VILSON CORDEIRO (GRILO). DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE 

VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A 

SESSÃO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO 

BÍBLICO. O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA 

DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, 

DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO 

REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR 

ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL AO 

PROJETO DE LEI Nº 228/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; 

PROJETOS DE LEI Nº 2677/2024 E Nº 2678/2024, AMBOS DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETOS DE LEI Nº 48/2024 E Nº 52/2024, AMBOS DE 

AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; PROJETOS DE LEI Nº 84/2024 E Nº 

83/2024, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETO DE LEI 

Nº 103/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; PROJETO DE LEI 

Nº 104/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; PROJETO DE LEI Nº 

105/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; PROJETO DE LEI Nº 107/2024, 

DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; REQUERIMENTOS Nº 40/2024 E Nº 

42/2024, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; REQUERIMENTOS 

Nº 63/2024 E Nº 64/2024, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; 

INDICAÇÕES Nº 178/2024, Nº 179/2024, Nº 180/2024, Nº 181/2024, Nº 182/2024, Nº 

183/2024, Nº 184/2024 E Nº 185/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES Nº 258/2024, Nº 259/2024, Nº 450/2024 E Nº 

451/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 

350/2024, Nº 351/2024, Nº 352/2024, Nº 353/2024, Nº 354/2024, Nº 355/2024, Nº 434/2024, 
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Nº 435/2024, Nº 436/2024, Nº 437/2024, Nº 438/2024, Nº 439/2024, Nº 440/2024, Nº 

442/2024, Nº 443/2024 E Nº 444/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 423/2024, Nº 424/2024, Nº 425/2024 E Nº 426/2024, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÃO Nº 449/2024, DE AUTORIA 

CONJUNTA DOS VEREADORES APARECIDO RAMOS, BEN HUR DE OLIVEIRA, CELSO 

NICÁCIO, FÁBIO PAVONI, IRINEU CANTADOR, PASTOR CASTILHOS, PEDRINHO 

GAZETA, PROFESSOR VALTER, RICARDO TEIXEIRA, VAGNER CHEFER E VILSON 

CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 460/2024, Nº 461/2024, Nº 462/2024, Nº 463/2024 E Nº 

464/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÃO Nº 

465/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÃO Nº 467/2024, 

DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; MOÇÃO Nº 04/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, DE APLAUSOS À DIREÇÃO DO COLÉGIO ESTADUAL 

PROFESSORA MARILZE DA LUZ BRAND, QUE É COMPOSTA PELA DIRETORA 

GLÁUCIA GOMES DE OLIVEIRA E A DIRETORA AUXILIAR ADRIANA TRAIN RIBEIRO DE 

CAMARGO; MOÇÃO Nº 28/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI, DE 

APLAUSOS AO SENHOR CELSO TABORDA, REPRESENTANTE E DIVULGADOR DA 

CULTURA POLONESA, A MAIS DE 35 ANOS NO MUNICÍPIO; MOÇÃO Nº 31/2024, DE 

AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER, DE REPÚDIO À COMPANHIA 

PARANAENSE DE ENERGIA – COPEL; MOÇÃO Nº 35/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS, DE APLAUSOS AO PASTOR JOSÉ LUZARDO DE 

ANDRADE, PELOS 23 ANOS DEDICADOS AO MINISTÉRIO PASTORAL COMO TITULAR 

DA IGREJA DO EVANGELHO QUADRANGULAR INDUSTRIAL EM ARAUCÁRIA; E 

MOÇÃO Nº 36/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS, DE 

CONGRATULAÇÕES AO AVIÁRIO ADILSO, PELOS 26 ANOS DE EXISTÊNCIA EM 

NOSSO MUNICÍPIO. EM SEGUIDA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR IRINEU 

CANTADOR, ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES 

INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR FÁBIO PAVONI, 

QUE PEDIU O APOIO DOS VEREADORES PARA QUE A PREFEITURA COBRE DA 

EMPRESA QUE ADMINISTRA O HMA - HOSPITAL MUNICIPAL, A ORGANIZAÇÃO 

SOCIAL VIVA RIO, POR ESTA NÃO ESTAR CUMPRINDO O CONTRATO MILIONÁRIO 

PARA ATENDIMENTO DOS PACIENTES NO HOSPITAL E NO PAI - PRONTO 

ATENDIMENTO INFANTIL, CONFORME RECLAMAÇÕES DA POPULAÇÃO, COM 

CRIANÇAS PASSANDO MAL, COM FOME, EM AMBIENTE SUPERLOTADO, COM 

EQUIPE REDUZIDA DE ENFERMAGEM E OUTROS PROBLEMAS. O VEREADOR DISSE 

QUE TENTOU CONVERSAR COM ALGUM RESPONSÁVEL PELO ATENDIMENTO, NÃO 
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ENCONTRANDO NINGUÉM PARA FALAR SOBRE A SITUAÇÃO. O VEREADOR DISSE 

QUE SE TRATA DE UMA VIOLAÇÃO DE DIREITOS HUMANOS, PODENDO SER 

PASSÍVEL DE APLICAÇÃO DE MULTAS À EMPRESA PELA PREFEITURA, POR 

DESCUMPRIMENTO DO CONTRATO, DESTACANDO QUE O EQUIPAMENTO DE RAIO-

X TAMBÉM NÃO ESTÁ FUNCIONANDO, POR ISSO, É NECESSÁRIO QUE HAJA UMA 

PRESSÃO PARA QUE A SITUAÇÃO MELHORE. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, 

EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE NÃO É SÓ EM RELAÇÃO AO RAIO-X 

QUEBRADO DO HMA, POIS O APARELHO DA UPA – UNIDADE DE PRONTO 

ATENDIMENTO TAMBÉM ESTÁ QUEBRADO, RESTANDO APENAS UM APARELHO DE 

RAIO-X PORTÁTIL PARA SER UTILIZADO POR TODOS OS PACIENTES, CAUSANDO 

UMA ENORME FILA DE ESPERA PARA UM SIMPLES EXAME, QUE PODERIA SER 

FEITO POR MEIO DE PARCERIA COM ALGUMA ENTIDADE, POIS NÃO SE JUSTIFICA A 

ESPERA DE ATÉ NOVENTA DIAS PARA UM CIDADÃO FAZER UM EXAME DE RAIO-X, 

NUM MUNICÍPIO COM A ARRECADAÇÃO QUE TEMOS. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, PERGUNTOU AOS MEMBROS DA COMISSÃO DE 

SAÚDE SOBRE OS PROBLEMAS RELATADOS, PEDINDO MAIORES 

ESCLARECIMENTOS, E DISSE QUE A ORGANIZAÇÃO SOCIAL VIVA RIO ESTÁ EM 

CONTRATO EMERGENCIAL COM O MUNICÍPIO, QUE VENCE NO PRÓXIMO DIA 

PRIMEIRO, ESTANDO EM ANDAMENTO A LICITAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO 

DEFINITIVA DE NOVA ADMINISTRADORA DO HOSPITAL. O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA, DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, RELATOU VISITA AO HMA NA SEMANA 

PASSADA, E FALOU SOBRE A REALIZAÇÃO DE REUNIÃO DO COMUSAR – 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE, FORMADO TAMBÉM POR SERVIDORES QUE 

ACOMPANHAM A EXECUÇÃO DO CONTRATO, QUE PODEM ESCLARECER DIVERSOS 

PONTOS PARA OS VEREADORES, ASSIM COMO, DESTACOU O CUIDADO QUE SE 

DEVE TER NA CONTRATAÇÃO DE UMA NOVA EMPRESA PARA QUE SEJAM 

EVITADOS OS PROBLEMAS RELATADOS, BEM COMO, A NECESSIDADE DE UMA 

AMPLA DISCUSSÃO VISANDO ESTABELECER UM NOVO MODELO DE 

ADMINISTRAÇÃO DO HOSPITAL MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR FÁBIO 

PAVONI, RETOMANDO A PALAVRA, QUESTIONOU SE A EMPRESA QUE TERMINA O 

CONTRATO VAI DEIXAR O APARELHO DE RAIO-X AINDA QUEBRADO NO HOSPITAL, 

NÃO PODENDO SER USADO PELA NOVA EMPRESA QUE ASSUMIR O SERVIÇO, POR 

ISSO, A NECESSIDADE DE QUE SEJA COBRADA A RESOLUÇÃO DESTA SITUAÇÃO. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE O TRABALHO DA IMPRENSA EM 

ARAUCÁRIA, PARA A QUAL PARECE QUE O VEREADOR QUE TRABALHA INCOMODA, 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

26/03/2024 

 

 
4 de 15 

RELATANDO PUBLICAÇÕES DE UM JORNAL DE NOSSA CIDADE NESTE SENTIDO, 

COM CRÍTICAS AO SEU TRABALHO, GERANDO REAÇÃO DE MUITAS PESSOAS EM 

SUA DEFESA, POIS A POPULAÇÃO ENXERGA QUEM REALMENTE TRABALHA, E 

DISSE QUE QUEM RECEBE CERCA DE MEIO MILHÃO DE REAIS TEM QUE FALAR MAL 

DE ALGUÉM MESMO, PARA GARANTIR CONTINUAR RECEBENDO, POIS, ATÉ 

DEZEMBRO, FORAM QUINHENTOS E SESSENTA E CINCO MIL, SEISCENTOS E 

OITENTA E UM REAIS E NOVENTA E QUATRO CENTAVOS QUE ESSA IMPRENSA 

RECEBEU, POR ISSO, TEM QUE FALAR QUE VEREADOR NÃO PODE FISCALIZAR, 

NEM BUSCAR MELHORIAS PARA A EDUCAÇÃO EM ARAUCÁRIA, OU BUSCAR UM 

INSTITUTO FEDERAL PARA NOSSA CIDADE, POIS NÃO TERIA COMPETÊNCIA PARA 

ISTO. O VEREADOR DISSE QUE BUSCOU, COM RECURSOS PRÓPRIOS, A VINDA DE 

UM INSTITUTO FEDERAL PARA ARAUCÁRIA, E QUE EM MOMENTO ALGUM ATRIBUIU 

A SI PRÓPRIO ESTA CONQUISTA, COMO VEICULADO NA IMPRENSA, ASSIM COMO, 

DISSE QUE O TRABALHO DE TODOS OS VEREADORES FOI IMPORTANTE, COMO 

TAMBÉM DOS SECRETÁRIOS MUNICIPAIS, E TODOS FORAM IMPORTANTES PARA 

ISTO, E DISSE QUE OS VEREADORES FORAM ELEITOS PELO POVO PARA 

TRABALHAR PELO POVO. O VEREADOR VAGNER CHEFER COMENTOU SOBRE A 

MOÇÃO DE REPÚDIO APRESENTADA À COPEL, RELATANDO A FALTA DE ENERGIA 

ELÉTRICA NA REGIÃO DE GUAJUVIRA NA SEMANA PASSADA, ONDE, INCLUSIVE, 

HAVIA MUITAS PESSOAS ACAMADAS, ASSIM COMO, NA REGIÃO HÁ UM GRANDE 

NÚMERO DE PRODUTORES DE LEITE, QUE NÃO RECEBERAM NENHUMA ATENÇÃO 

DA COMPANHIA. O VEREADOR COMUNICOU A CONQUISTA, POR MEIO DO 

GABINETE DO DEPUTADO ESTADUAL MATEUS VERMELHO, DO VALOR DE CEM MIL 

REAIS DESTINADOS À ESCOLA VESPERTINO FERREIRA PIMPÃO, NO BAIRRO 

TOMÁS COELHO, QUE PASSARÁ POR MELHORIAS, ASSIM COMO, DESTACOU QUE 

TAMBÉM A ESCOLA LINCOLN SETEMBRINO COIMBRA FOI CONTEMPLADA NESTE 

ANO COM CEM MIL REAIS, POR MEIO DO GABINETE DO DEPUTADO PARA OBRAS 

NOS BANHEIROS DA ESCOLA. O VEREADOR FALOU SOBRE SUAS ATIVIDADES 

COMO PARLAMENTAR ATUANTE EM NOSSO MUNICÍPIO EM FAVOR DA POPULAÇÃO, 

DESTACANDO QUE NÃO É DE FAMÍLIA TRADICIONAL DE ARAUCÁRIA, NEM DE 

FAMÍLIA DE POLÍTICOS DENTRO DESTA CIDADE, TENDO CHEGADO À ATUAL 

POSIÇÃO DE VEREADOR COM MUITA LUTA E DISPOSIÇÃO PARA TRABALHAR. O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS CUMPRIMENTOU E PARABENIZOU A TODOS OS 

MUNÍCIPES QUE ACOMPANHAM AS SESSÕES DA CÂMARA PELAS REDES SOCIAIS, 

PORQUE FAZ PARTE DA CIDADANIA ACOMPANHAR OS TRABALHOS DOS SEUS 
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REPRESENTANTES. O VEREADOR FALOU DE SUA TRAJETÓRIA COMO VEREADOR 

EM SEU PRIMEIRO MANDATO, PASSANDO A CONHECER O FUNCIONAMENTO DO 

SISTEMA QUE TENTA DOMINAR, NÃO SÓ A POLÍTICA, MAS TAMBÉM O PENSAMENTO 

DAS PESSOAS, E USOU A EXPRESSÃO “O SISTEMA É BRUTO”, PORQUE SE 

ALIMENTA E SE FORTALECE, MUITAS VEZES, DE VERBAS PÚBLICAS E, PARA SE 

MANTER FORTE, O SISTEMA PRECISA COOPTAR OS QUE SÃO DE FORA DO 

SISTEMA E OUSAM PARTICIPAR DOS MOMENTOS POLÍTICOS DA CIDADE, CASO 

CONTRÁRIO, PRECISAM SER DESTRUÍDOS, DESTACANDO QUE UMA DAS 

FERRAMENTAS MUITO UTILIZADAS É A MÍDIA, AS REDES SOCIAIS E O JORNAL O 

POPULAR, QUE JÁ FOI O MAIS IMPORTANTE DE NOSSA CIDADE, E QUE HOJE SE 

COLOCA CONFORTÁVEL PARA CRIAR “FAKE NEWS” PARA TENTAR DIMINUIR 

AQUELES QUE NÃO FAZEM PARTE DA “CARAVANA DA ALEGRIA”, TENTANDO 

DESACREDITAR QUEM NÃO É ESCRAVO DO SISTEMA. O VEREADOR COMENTOU 

SOBRE A SESSÃO PASSADA, À QUAL NÃO ESTEVE PRESENTE, ONDE FOI CITADO O 

GRUPO DO PL – PARTIDO LIBERAL DE ARAUCÁRIA COM O TERMO “GRUPINHO” DE 

PARTIDOS DA BOLHA POLÍTICA, HOJE FORMADA POR SEIS PARTIDOS POLÍTICOS 

TRABALHANDO UNIDOS PELA CONSTRUÇÃO DE UMA CIDADE MELHOR, COM O 

COMPROMISSO DE ROMPER COM O SISTEMA, COM O MODUS OPERANDI QUE 

SEMPRE DOMINOU NOSSA CIDADE, E PARECE QUE O GRUPO ESTÁ OBTENDO 

SUCESSO, PELAS REAÇÕES QUE SE OBSERVAM NA CIDADE. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO 

NESTA SESSÃO, EM CONJUNTO COM O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DE Nº 

405/2023, QUE TRATA DA CRIAÇÃO DO PROJETO “BOLSA PROTETOR” NO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA, REFERENTE AOS PROTETORES DE ANIMAIS QUE PRECISAM DE 

APOIO EM SUA IMPORTANTE ATUAÇÃO NO MUNICÍPIO, PREENCHENDO UMA 

LACUNA DO ABANDONO QUE TEMOS EM NOSSA CIDADE, E TAMBÉM NA PARCERIA 

COM AS SECRETARIAS COMPETENTES, POR ISSO, PEDIU O APOIO DOS 

VEREADORES PARA SUA APROVAÇÃO, COM A VALORIZAÇÃO DO TRABALHO DOS 

PROTETORES DA CAUSA ANIMAL. O VEREADOR RELATOU SOBRE VISITA AO HMA 

PARA AVERIGUAR AS DEMANDAS LEVANTADAS EM RELAÇÃO AOS ATENDIMENTOS, 

BEM COMO, DISSE QUE SERÃO LEVADAS HOJE AS DEMANDAS TRAZIDAS NESTA 

SESSÃO PARA SEREM DEBATIDAS. DISSE QUE UMA DAS QUESTÕES MAIS 

IMPORTANTES A SEREM DEBATIDAS É A MUDANÇA NA ADMINISTRAÇÃO DO HMA, 

COM UMA REFORMA ADMINISTRATIVA, MUDANDO TODA A SUA ESTRUTURA, 

VISANDO UMA SAÚDE COM MELHOR QUALIDADE, TENDO EM VISTA QUE O 
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MUNICÍPIO FEZ MUITOS INVESTIMENTOS COM AS CONSTRUÇÕES DE NOVAS UBS. 

O VEREADOR FALOU SOBRE OS DISCURSOS POLÍTICOS E SOBRE AS EVIDÊNCIAS 

DE QUE A POPULAÇÃO NÃO QUER SABER DA VELHA POLÍTICA EM ARAUCÁRIA, 

QUE ESTÁ TENDO UMA DAS MELHORES ADMINISTRAÇÕES DOS ÚLTIMOS ANOS, 

SENDO ENCERRADA PELO PREFEITO HISSAM NESTE ANO, COM GRANDES 

TRANSFORMAÇÕES NA CIDADE. COMENTOU QUE NA HORA DA CAMPANHA, NO 

OLHO A OLHO COM OS ELEITORES SERÁ DIFÍCIL PARA O CLUBINHO DAQUELES 

QUE MORAM NO CENTRO E DECIDEM IR PARA OS BAIRROS PEDIR O VOTO, PARA 

ENGANAR A POPULAÇÃO E TRAZER DE VOLTA AS FAMÍLIAS QUE MANDAVAM 

NESTA CIDADE, ENQUANTO QUE O POVO QUER QUEM REALMENTE TRABALHA 

PELO MUNICÍPIO. NA SEQUÊNCIA, NÃO HAVENDO NADA A SER APRESENTADO 

PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2669/2024, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONTRATAR OPERAÇÃO 

DE CRÉDITO COM A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, COM A GARANTIA DA UNIÃO E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE OS 

OBJETIVOS DO PROJETO, NO VALOR DE CEM MILHÕES DE REAIS, A SER 

EMPRESTADO DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL PARA EXECUÇÃO DE ALGUMAS 

OBRAS NO MUNICÍPIO, EM COMPLEMENTAÇÃO AO EMPRÉSTIMO DO ANO 

PASSADO, DE DUZENTOS MILHÕES DE REAIS, DOS QUAIS SÓ SE UTILIZOU CEM 

MILHÕES DE REAIS, TENDO QUE SER RENOVADO POR MEIO DESTE PROJETO DE 

LEI, POR ISSO, O VEREADOR MANIFESTOU-SE FAVORÁVEL AO PROJETO, POIS SE 

TRATA DE EMPRÉSTIMO QUE POSSIBILITA A CONSTRUÇÃO DE PATRIMÔNIO, 

TODAVIA, SUA PREOCUPAÇÃO É QUE SE ESTÁ EMPRESTANDO DINHEIRO PARA 

CONSTRUÇÃO DE ESCOLAS E OUTRAS OBRAS COM CARACTERÍSTICAS 

ELEITOREIRAS, ENQUANTO O HOSPITAL ESTÁ DESTRUÍDO, O RAIO-X AINDA ESTÁ 

QUEBRADO, E RELATOU CASOS DE PACIENTES QUE NÃO PUDERAM FAZER 

EXAMES E TRATAMENTOS POR FALTA DE MÉDICOS, POR ISSO, PEDIU ATENÇÃO 

ESPECIAL PARA O HMA, QUE SE ENCONTRA EM ESTADO LASTIMÁVEL, SEM 

CONDIÇÕES NEM DE SE FICAR AGUARDANDO SER ATENDIDO, POIS NECESSITA DE 

UM PLANO DE SALVAÇÃO, POIS PARECE QUE, EM FIGURA DE LINGUAGEM, O 

PILOTO SUMIU E O AVIÃO ESTÁ INDO SOZINHO, COM O POVO PRECISANDO DE 

EXAMES, DE REMÉDIOS E DE CONSULTAS COM ESPECIALISTAS. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA COMENTOU QUE O PROJETO TAMBÉM VEM PARA 

INVESTIMENTOS NA ÁREA DA SAÚDE, E DISCORDA DE SE FAZER REFERÊNCIA A 
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OBRAS ELEITOREIRAS, DESTACANDO TODAS AS OBRAS EXECUTADAS NOS SETE 

ANOS DE GESTÃO DO PREFEITO HISSAM, QUE É O PREFEITO QUE MAIS BUSCOU 

RECURSOS JUNTO AO GOVERNO DO ESTADO, A FUNDO PERDIDO, E OS OUTROS 

VÁRIOS EMPRÉSTIMOS QUE FORAM APROVADOS NESTE LEGISLATIVO E 

APLICADOS NO MUNICÍPIO, TRAZENDO ENORMES MELHORIAS PARA TODOS, POR 

ISSO, VAI SEMPRE SE CONTRAPOR ÁS FALAS QUE FAZEM REFERÊNCIA A TRAZER 

DE VOLTA AS VELHAS POLÍTICAS ELEITOREIRAS PARA ARAUCÁRIA. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, REFERINDO-SE AOS OBJETIVOS 

DO PROJETO, DISSE QUE VERIFICA QUE HÁ DIVERSOS QUESTIONAMENTOS E 

NENHUM TIPO DE SOLUÇÃO SENDO APRESENTADA PARA OS PROBLEMAS DE 

NOSSA CIDADE, DESTACANDO QUE A CÂMARA ESTÁ SEMPRE CONTRIBUINDO COM 

SEU TRABALHO PARA A POPULAÇÃO TER SAÚDE, EDUCAÇÃO E SEGURANÇA COM 

EXCELÊNCIA. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 103/2023, 

DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO A PROMOVER O PROJETO “OFICINA DE PROFISSÕES” EM TODAS AS 

REDES PÚBLICAS DE ENSINO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O PROJETO FOI 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 223/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A PROIBIÇÃO DA 

FABRICAÇÃO, DISTRIBUIÇÃO, VENDA E/OU UTILIZAÇÃO DE COLEIRAS DE CHOQUE 

E COLEIRAS ULTRASSÔNICAS EM ANIMAIS NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O 

PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 281/2023, DE AUTORIA 

DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. EMENTA: “CRIA O PROGRAMA “POLINIZA 

ARAUCÁRIA” NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O 

PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 299/2023, DE AUTORIA 

DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A INSTITUIÇÃO DO 

SELO “EMPRESA AMIGA DOS AUTISTAS” E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O PROJETO 

FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 326/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR IRINEU CANTADOR. EMENTA: “DENOMINA DE RUBENS CÂNDIDO DA 

SILVA, LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO, CONFORME ESPECIFICA”. O 

PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 
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SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 391/2023, DE AUTORIA 

DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. EMENTA: “INSTITUI O PROGRAMA DE PREVENÇÃO 

E COMBATE ÀS ENCHENTES, POR MEIO DE PROGRAMA NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS 

COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM 

NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA ADITIVA AO PROJETO DE LEI N° 

2378/2021, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. APROVADA POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2378/2021, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: “INSTITUI O CONSELHO MUNICIPAL DO TRABALHO E 

EMPREGO DE ARAUCÁRIA - COMTEA E O RESPECTIVO FUNDO MUNICIPAL DO 

TRABALHO DE ARAUCÁRIA - FMTA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O PROJETO FOI 

APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 131/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “DISPÕE SOBRE AS 

POLÍTICAS PÚBLICAS DE INCENTIVO À ATIVIDADE DE MICROCERVEJARIAS E SEUS 

RESPECTIVOS BARES E RESTAURANTES CERVEJEIROS NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU DOS OBJETIVOS DO 

PROJETO PARA O RECONHECIMENTO E A VALORIZAÇÃO DESSES PROFISSIONAIS 

QUE GERAM EMPREGOS E RENDA PARA O MUNICÍPIO, ASSIM COMO VEMOS NO 

MUNICÍPIO DE SÃO JOSÉ DOS PINHAIS, COM O CAMINHO DO VINHO, ATRAINDO 

PESSOAS DE TODO O BRASIL, POR ISSO, PEDIU O APOIO DOS COLEGAS 

VEREADORES PARA SUA APROVAÇÃO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, MESMO 

RESPEITANDO OS PROFISSIONAIS DESSA ATIVIDADE ECONÔMICA E O AUTOR DO 

PROJETO DE LEI, VEREADOR APARECIDO RAMOS, MANIFESTOU SEU VOTO 

CONTRÁRIO AO PROJETO, EM VIRTUDE DE SUA POSIÇÃO COMO PASTOR 

EVANGÉLICO E LEVANDO EM CONSIDERAÇÃO OS MALEFÍCIOS DO USO DO ÁLCOOL 

PELAS PESSOAS, CONFORME ACOMPANHA EM SEU TRABALHO PASTORAL DE 

ENFRENTAMENTO AO ALCOOLISMO E À DROGADIÇÃO EM NOSSA CIDADE, 

DESTACANDO QUE É UM POSICIONAMENTO PESSOAL SEU NÃO SER FAVORÁVEL A 

QUE O MUNICÍPIO INCENTIVE A PRODUÇÃO DO PRODUTO A QUE SE REFERE O 

PROJETO. O VEREADOR FÁBIO PAVONI MANIFESTOU SEU APOIO AO PROJETO DO 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

26/03/2024 

 

 
9 de 15 

VEREADOR APARECIDO RAMOS, PARABENIZANDO-O PELA INICIATIVA DE 

INCENTIVO AOS MICROEMPREENDEDORES DE ARAUCÁRIA, CONTRIBUINDO PARA 

A GERAÇÃO DE EMPREGOS E RENDA. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA 

PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, QUE SERÁ DE GRANDE VALIA PARA NOSSO 

MUNICÍPIO, INCENTIVANDO AS PESSOAS QUE EMPREENDEM EM NOSSO 

MUNICÍPIO. O VEREADOR IRINEU CANTADOR FALOU DA IMPORTÂNCIA DO 

PROJETO PARA NOSSO MUNICÍPIO, DESTACANDO QUE O PARANÁ É O ESTADO 

QUE MAIS TEM MICROCERVEJARIAS E FÁBRICAS DE CHOPE NO PAÍS, FRUTO DE 

INCENTIVO DO ESTADO, QUE PERMITE A COMPRA DE INSUMOS EM PEQUENAS 

QUANTIDADES PELOS PRODUTORES, AO CONTRÁRIO DE OUTROS ESTADOS. O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, ENALTECEU O PROJETO 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS, QUE VEM AO ENCONTRO DA NECESSIDADE 

DAQUELES QUE PRECISAM LEGALIZAR SUAS FÁBRICAS PARA FACILITAR A 

COMERCIALIZAÇÃO DE SEUS PRODUTOS, NÃO ENTENDENDO QUE SEJA A PORTA 

DE ENTRADA PARA OUTRAS DROGAS, POIS O QUE LEVA AO SEU USO É A FALTA DE 

ORIENTAÇÃO E A FALTA DE AMOR ENTRE A FAMÍLIA. O PROJETO FOI APROVADO 

POR MAIORIA, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E UM VOTO CONTRÁRIO DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA 

MODIFICATIVA AO PROJETO DE LEI N° 247/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 247/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DETERMINA QUE OS 

SUPERMERCADOS E SIMILARES DISPONIBILIZEM CARRINHOS DE COMPRAS 

ADAPTADOS ÀS PESSOAS COM DEFICIÊNCIA, NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O 

PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, 

COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 350/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. EMENTA: “DENOMINA DE RUA 

VICENTE DEDA, LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO, CONFORME ESPECIFICA”. 

O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS, AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI E PEDIDO DE 

DESTAQUE PELO VEREADOR IRINEU CANTADOR. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DA EMENDA SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI N° 390/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 
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390/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “INSTITUI A 

“SEMANA DO GEEK” (COSPLAY) NO CALENDÁRIO OFICIAL DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, A SER CELEBRADA ANUALMENTE NA TERCEIRA SEMANA DO MÊS DE 

NOVEMBRO, E ESTABELECE DIRETRIZES PARA A PROMOÇÃO DA CULTURA GEEK E 

DO COSPLAY NO MUNICÍPIO”. O VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE A 

APRESENTAÇÃO DO PROJETO APÓS OBSERVAR O GRANDE NÚMERO DE PESSOAS 

QUE PARTICIPAM DOS EVENTOS DE COSPLAY EM ARAUCÁRIA, ASSIM COMO, O 

SURPREENDENTE NÚMERO DE FÃS DE TECNOLOGIA ENTRE OS JOVENS E 

ADOLESCENTES, DEVENDO SER INCLUÍDA ESTA CULTURA TAMBÉM EM NOSSAS 

ESCOLAS. O VEREADOR IRINEU CANTADOR MANIFESTOU SEU APOIO AO PROJETO 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER, REPUTANDO DE GRANDE IMPORTÂNCIA A 

REALIZAÇÃO DE UMA SEMANA DEDICADA AO TEMA, PORQUE PODEMOS VER NAS 

ESCOLAS PÚBLICAS E PRIVADAS A GRANDE PROCURA DE ALUNOS QUE BUSCAM 

ESTE ASSUNTO, QUE DEVE SER INCENTIVADO PARA QUE AFLORE NOS NOSSOS 

JOVENS A FORMAÇÃO DE GRANDES CIENTISTAS NO FUTURO PARA O BRASIL E 

PARA O MUNDO. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 394/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. 

EMENTA: “DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO PROGRAMA "EMPRESA AMIGA DA SAÚDE 

DA MULHER" E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR IRINEU CANTADOR 

ENALTECEU A INICIATIVA DO PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, E 

FALOU DA IMPORTÂNCIA DAS EMPRESAS ADERIREM A ESSA PRÁTICA DA ATENÇÃO 

À SAÚDE DA MULHER, EM FACE DA DIFICULDADE DE SE REALIZAR EXAMES COMO 

DE MAMOGRAFIA EM NOSSO MUNICÍPIO, E AS MULHERES PRECISAM MUITO DESTA 

ATENÇÃO, POR ISSO PARABENIZOU O AUTOR DA MATÉRIA. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER TAMBÉM PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO E FALOU DA 

IMPORTÂNCIA DE SE FACILITAR QUE AS EMPRESAS POSSAM COLABORAR NESTA 

FUNÇÃO SOCIAL E, AINDA, DISSE QUE É NECESSÁRIO TAMBÉM QUE NÃO SE DEIXE 

DE COBRAR A APLICAÇÃO DAS LEIS QUE SÃO APROVADAS, COMO O PROJETO 

REFERENTE AO “ADOTE UM ATLETA”, QUE SOFRE RESISTÊNCIA POR PARTE DAS 

EMPRESAS, POR NÃO HAVER UMA CONTRAPARTIDA PARA AS EMPRESAS QUE 

PARTICIPAM. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

AGRADECEU OS COMENTÁRIOS SOBRE O PROJETO E SUGERIU QUE FOSSE 

APRESENTADA UMA EMENDA REFERENTE À REDUÇÃO DE ALGUM IMPOSTO, COMO 

INCENTIVO À PARTICIPAÇÃO DAS EMPRESAS NO PROJETO, DANDO PRIORIDADE 
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ÀS MULHERES PARA REALIZAR SEUS EXAMES. O PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 405/2023, DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “AUTORIZA A 

CRIAÇÃO DO PROJETO “BOLSA PROTETOR” NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU OS AUTORES PELA PROPOSTA E 

COMENTOU QUE HÁ UM GRANDE NÚMERO DE PESSOAS QUE ADOTAM MUITOS 

ANIMAIS E CUIDAM DELES DE MANEIRA GRATUITA, MESMO COM GRANDES 

DIFICULDADES PELO GRANDE NÚMERO DE ANIMAIS ACOLHIDOS, POR ISSO, DISSE 

QUE O PROJETO É MUITO IMPORTANTE PARA NOSSA CIDADE. O VEREADOR IRINEU 

CANTADOR FALOU DA IMPORTÂNCIA DO PROJETO PARA A PROTEÇÃO DOS 

ANIMAIS ACOLHIDOS EM NOSSO MUNICÍPIO, QUE CONTA COM VÁRIOS 

PROTETORES DE ANIMAIS, ENFRENTANDO MUITAS DIFICULDADES PARA MANTÊ-

LOS COM ALIMENTAÇÃO E DEMAIS CUIDADOS NECESSÁRIOS, POR ISSO, ESTE 

INCENTIVO É IMPORTANTE PARA A MANUTENÇÃO DOS CUIDADOS, COM O 

ACOMPANHAMENTO PELA SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE E TÉCNICOS 

FISCALIZANDO. O VEREADOR TAMBÉM SUGERIU MODIFICAÇÃO NO ARTIGO 

QUARTO DO PROJETO, PARA QUE NÃO SEJA APENAS CONCEDIDO A BOLSA POR 

DOZE MESES, MAS DE MANEIRA PERENE, ENQUANTO O CUIDADO COM OS ANIMAIS 

ESTEJA SENDO FEITO DENTRO DAS REGRAS DO ORDENAMENTO JURÍDICO 

ADEQUADO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA MANIFESTOU SEU APOIO À 

SUGESTÃO DE EMENDA AO PROJETO, AUMENTANDO O APOIO AOS PROTETORES 

DE ANIMAIS EM ARAUCÁRIA, QUE FAZEM ESSE TRABALHO SOCIAL E DE SAÚDE. O 

PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS E 

PEDIDO DE DESTAQUE PELO VEREADOR IRINEU CANTADOR. NA SEQUÊNCIA, 

PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES 

PROPOSIÇÕES: INDICAÇÕES N° 155/2024 E N° 421/2024, AMBAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES N° 338/2024, N° 339/2024, N° 

340/2024, N° 342/2024, N° 344/2024, N° 345/2024, N° 346/2024, N° 347/2024, N° 348/2024 

E N° 349/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES 

N° 368/2024, N° 419/2024 E N° 420/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER; INDICAÇÃO N° 384/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR; INDICAÇÕES N° 405/2024, N° 407/2024 E N° 408/2024, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÃO N° 406/2024, DE AUTORIA 

DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; E INDICAÇÕES N° 409/2024, N° 410/2024, N° 
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412/2024, N° 415/2024, N° 416/2024, N° 417/2024, N° 418/2024 E N° 422/2024, TODAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. TODAS FORAM APROVADAS PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. O VEREADOR VAGNER CHEFER CUMPRIMENTOU O 

SENHOR CASSIANO, PRESENTE NO PLENÁRIO, ASSESSOR DO EX-DEPUTADO 

GUTO SILVA, HOJE SECRETÁRIO DE PLANEJAMENTO DO GOVERNADOR RATINHO 

JÚNIOR, DANDO-LHE AS BOAS VINDAS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

MOÇÃO N° 27/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI, DE APLAUSOS AO 

LUTADOR DE MUAY THAI, E TAMBÉM GUARDA MUNICIPAL, WILLIAM LUCAS DA 

SILVA PELA CONQUISTA DO TRICAMPEONATO MUNDIAL DE MUAY THAI, NO ÚLTIMO 

DIA 12 DE MARÇO, REALIZADO NA TAILÂNDIA. O VEREADOR FÁBIO PAVONI FALOU 

DA HONRA EM APRESENTAR ESTA HOMENAGEM PARA O LUTADOR DE MUAY THAI, 

QUE SAGROU-SE TRICAMPEÃO MUNDIAL NA TAILÂNDIA, SENDO UMA HONRA PARA 

SUA FAMÍLIA, PARA A GUARDA MUNICIPAL E PARA SI, QUE É AMIGO PESSOAL DA 

FAMÍLIA, POR ISSO, SEU ORGULHO POR UM CAMPEÃO DE ARAUCÁRIA, FATO QUE 

DEVERIA SER MUITO MAIS VALORIZADO POR NOSSA CIDADE. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA PARABENIZOU O VEREADOR PELA INICIATIVA, E DISSE QUE O 

TRICAMPEONATO TEM QUE SER DESTACADO E VALORIZADO, POR TODO O 

TRABALHO E ESFORÇO REALIZADO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR 

DE OLIVEIRA, TAMBÉM MANIFESTOU SEUS PARABÉNS AO VEREADOR PELA 

PROPOSIÇÃO APRESENTADA EM HOMENAGEM AO SENHOR WILLIAM LUCAS, 

SENTINDO-SE HONRADO EM PARTICIPAR DESTA VOTAÇÃO DA MOÇÃO DE 

APLAUSOS, PELA REPRESENTAÇÃO DE ARAUCÁRIA EM OUTRO PAÍS, POR TRÊS 

VEZES SENDO CAMPEÃO, PARABENIZANDO-O PELA CONQUISTA E PELA MERECIDA 

HOMENAGEM. O VEREADOR IRINEU CANTADOR PARABENIZOU O HOMENAGEADO, 

PRESENTE NO PLENÁRIO, MANIFESTANDO TODO O APOIO E INCENTIVO DO 

LEGISLATIVO ARAUCARIENSE, DESTACANDO O ORGULHO DE ARAUCÁRIA PELA 

CONQUISTA DO TRICAMPEONATO NA MODALIDADE QUE DISPUTA. A MOÇÃO FOI 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DOS VEREADORES VILSON CORDEIRO E CELSO NICÁCIO. FINDADA A 

ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO 

PRIMEIRO INSCRITO, O VEREADOR APARECIDO RAMOS, QUE FALOU SOBRE O 

PROJETO DE LEI N° 2669/2024, VOTADO NESTA SESSÃO, QUE AUTORIZA A 

CONTRATAÇÃO DE OPERAÇÃO DE CRÉDITO COM A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, 

PARA EMPRESTAR CEM MILHÕES DE REAIS, NO QUAL VOTOU FAVORÁVEL, COMO 
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SEMPRE VOTA QUANDO OS PROJETOS SÃO EM PROL DA POPULAÇÃO, 

DESTACANDO A FUNÇÃO DOS VEREADORES DE PARTICIPAR DE TUDO O QUE É 

FEITO PELA ADMINISTRAÇÃO DO MUNICÍPIO, POIS TUDO PASSA PELA CÂMARA 

PARA SER DISCUTIDO E VOTADO. O VEREADOR IRINEU CANTADOR RELATOU 

VISITA FEITA, JUNTAMENTE COM A SENHORA MARILU PIANCOR – PRESIDENTE DO 

CONSEG – CONSELHO COMUNITÁRIO DE SEGURANÇA, AO SECRETÁRIO ESTADUAL 

DE JUSTIÇA E CIDADANIA, SANTIN ROVEDA, ONDE FORAM BEM RECEBIDOS E 

APRESENTARAM O PROJETO DO CONSEG SOBRE A PROTEÇÃO E PREVENÇÃO A 

RESPEITO DA MULHER, QUE TEMOS EM ARAUCÁRIA, ASSIM COMO, O PROJETO DE 

LEI APROVADO, DE SUA AUTORIA, DA CRIAÇÃO DA CHAMADA SALA DAS ROSAS, 

QUE FOI MUITO BEM RECEBIDO PELO SECRETÁRIO. O VEREADOR PROFESSOR 

VALTER FALOU SOBRE ESTA SESSÃO, NA QUAL FORAM APROVADOS DIVERSOS 

PROJETOS DE INTERESSE DA POPULAÇÃO, DESTACANDO SUA FALA NO INÍCIO 

DESTA SESSÃO, COMO FORMA DE EXIGIR MAIS RESPEITO PARA COM O TRABALHO 

DOS VEREADORES, QUE NÃO É TÃO SIMPLES COMO PODE PARECER PARA MUITAS 

PESSOAS QUE FAZEM CRITICAS PELA IMPRENSA. O VEREADOR DESEJOU UMA 

BOA SEMANA SANTA A TODOS, PERÍODO ESPECIAL PARA REFLEXÃO SOBRE O 

EXEMPLO DO CRISTO PARA TODA A HUMANIDADE. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS PARABENIZOU A DIRETORA SANDRA BETINELI DA COSTA, DO COLÉGIO 

ESTADUAL DIAS DA ROCHA, DESTACANDO A EMENDA PARLAMENTAR, OBTIDA POR 

MEIO DE SEU GABINETE EM PARCERIA COM O DEPUTADO ESTADUAL PASTOR 

GILSON DE SOUZA, NO VALOR DE CEM MIL REAIS, PARA A MANUTENÇÃO DAQUELA 

ESCOLA, QUE ATENDE MAIS DE MIL ALUNOS, SENDO A PRIMEIRA ESCOLA CÍVICO-

MILITAR DE ARAUCÁRIA, ONDE O VEREADOR DESTACOU A DISCIPLINA DOS 

ALUNOS COM QUE FOI RECEBIDO, E A ORDEM DA ESCOLA QUE, COM POUCOS 

RECURSOS, SE MANTÉM BEM CONSERVADA, POR ISSO, PARABENIZOU OS ALUNOS 

E AGRADECEU AO DEPUTADO, QUE TEM SE MOSTRADO UM GRANDE AMIGO DA 

CIDADE DE ARAUCÁRIA, PARA A QUAL JÁ DESTINOU UM MICROÔNIBUS E UMA 

AMBULÂNCIA, ALÉM DE CONSIDERAR O APELO DO VEREADOR EM RELAÇÃO À 

DIFICULDADE DE FAMILIARES SE DESLOCAREM QUANDO HÁ PACIENTES DE 

ARAUCÁRIA INTERNADOS NO HOSPITAL DO ROCIO, EM CAMPO LARGO, COM A 

NECESSIDADE DE UM VEÍCULO, QUE CUSTA APROXIMADAMENTE SETECENTOS MIL 

REAIS, PARA SE FAZER ESTE TRANSPORTE. POR ISSO, MANIFESTOU SEU APOIO À 

FALA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER, DE QUE O TRABALHO DE UM 

VEREADOR EM FUNÇÃO DA POPULAÇÃO NÃO É UM TRABALHO FÁCIL, E MUITOS 
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QUEREM DEPRECIAR ESSE TRABALHO A DESPEITO DE TUDO O QUE FAZEM E 

APRESENTAM NESTA CASA DE LEIS. O VEREADOR DESTACOU O EXCELENTE 

RESULTADO DO COLÉGIO DIAS DA ROCHA, COMO ESCOLA CÍVICO-MILITAR, COMO 

UM CAMINHO PARA CONSTRUÇÃO DE UMA SOCIEDADE MAIS DIGNA, COM MAIS 

DISCIPLINA ENTRE OS ADOLESCENTES DE NOSSA CIDADE, POIS OS RESULTADOS 

COMPROVAM QUE VALE A PENA QUE SEJAM CRIADAS MAIS ESCOLAS CÍVICO-

MILITARES EM ARAUCÁRIA. O VEREADOR APARECIDO RAMOS COMENTOU SOBRE 

SER UM ANO DE ELEIÇÕES, POR ISSO, VIRÃO OS ATAQUES E PERSEGUIÇÕES, COM 

O AUMENTO DAS CRÍTICAS AO TRABALHO DOS VEREADORES, SENDO 

IMPORTANTE QUE A POPULAÇÃO ACOMPANHE O QUE OS VEREADORES QUE 

FORAM ELEITOS ESTÃO FAZENDO, PARA PODER COMPARAR COM O QUE ESTÁ 

SENDO CRITICADO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE OS 

TRABALHOS DA COMISSÃO ESPECIAL DE HABITAÇÃO, DESTACANDO A 

IMPORTÂNCIA DO TRABALHO DO PODER LEGISLATIVO COM REUNIÕES 

REALIZADAS, BEM COMO, O EMPENHO DO SECRETÁRIO DE GOVERNO VANDERLEI 

DE OLIVEIRA, RELATANDO TAMBÉM ALGUMAS DIFICULDADES, COMO NO CASO DE 

REUNIÕES SOBRE HABITAÇÃO, PARA AS QUAIS A REFERIDA COMISSÃO NÃO É 

CHAMADA, ESPECIALMENTE NAS DISCUSSÕES SOBRE PROBLEMAS PONTUAIS NO 

BAIRRO CAPELA VELHA, E PARECE QUE A CÂMARA NÃO DEVE PARTICIPAR DAS 

DISCUSSÕES PORQUE A CÂMARA TEM BUSCADO SOLUÇÕES, POR ISSO, OS 

SECRETÁRIOS SERÃO QUESTIONADOS SOBRE O MOTIVO DE NÃO ENVOLVEREM A 

PARTICIPAÇÃO DA COMISSÃO DE HABITAÇÃO NAS DISCUSSÕES SOBRE O TEMA, 

EM BUSCA DE UMA SOLUÇÃO DEFINITIVA PARA AS FAMÍLIAS QUE SOFREM. O 

VEREADOR DESTACOU REPORTAGEM SOBRE O FALECIMENTO DA EX-PRIMEIRA-

DAMA DO MUNICÍPIO, SENHORA CARMEM KRIEGER WACHOWICZ, ESPOSA DO EX-

PREFEITO RÍZIO WACHOWICZ, MANIFESTANDO OS SENTIMENTOS DE PESAR PARA 

TODA A SUA FAMÍLIA. O VEREADOR FALOU SOBRE A PRESIDÊNCIA DO PARTIDO 

REPUBLICANOS DE ARAUCÁRIA, QUE RECENTEMENTE ASSUMIU, E A 

PARTICIPAÇÃO, EM CURITIBA, DO PRIMEIRO EVENTO PELO PARTIDO NO ESTADO, 

ONDE VEM CRESCENDO SUA FORÇA, ESPECIALMENTE EM ARAUCÁRIA, COM O 

TRABALHO DE ARTICULAÇÃO DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU SOBRE SER UM MOMENTO 

DE ALGUMAS CRÍTICAS E TODOS QUE ESTÃO EM CARGOS POLÍTICOS TÊM QUE 

ENTENDER AS MANIFESTAÇÕES DAS PESSOAS QUE ESTÃO DE FORA, TANTO DA 

POPULAÇÃO EM GERAL COMO DA IMPRENSA, OU DE PESSOAS QUE TÊM 
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INTERESSE POLÍTICO DE ESTAR COMPONDO ESTA CASA DE LEIS. O PRESIDENTE 

AGRADECEU A TODAS AS SITUAÇÕES QUE SÃO LEVANTADAS PELOS 

VEREADORES, COMO O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE SE REFERIU AO 

“SISTEMA BRUTO”, E DISSE QUE SISTEMA BRUTO É O QUE FOI ENFRENTADO EM 

DOIS MIL E DEZESSETE, QUANDO FOI QUEBRADO O MONOPÓLIO DO TRANSPORTE 

COLETIVO E HOJE TEMOS O VALOR DO TRANSPORTE COLETIVO A UM REAL, 

UTILIZADO POR CERCA DE SETENTA E CINCO MIL PESSOAS POR DIA, EM UMA 

POPULAÇÃO DE CENTO E SESSENTA MIL PESSOAS, POR ISSO, DISSE QUE NÃO VÊ 

A OPOSIÇÃO ELEGENDO UM PREFEITO ATRAVÉS DO COMANDO DO PARTIDO 

LIBERAL E DE OUTROS PARTIDOS, E DISSE QUE VAI CONTINUAR O TRABALHO 

FEITO PELO PREFEITO HISSAM, QUE É HOJE RECONHECIDO NO ESTADO E NO 

BRASIL PELA ADMINISTRAÇÃO QUE FAZ, ASSIM COMO, FALOU DA QUEBRA, POR 

DUAS VEZES, DO PLANO DIRETOR DA NOSSA CIDADE, PARA QUE PUDESSE SER 

MELHOR DESENVOLVIDA, COM O AUMENTO DOS ATRATIVOS NO RAMO 

IMOBILIÁRIO PARA TODO O ESTADO DO PARANÁ, QUE COM A ATUAÇÃO DO NOSSO 

PREFEITO HISSAM, FOI LEVADO À TERCEIRA ECONOMIA DO BRASIL. O 

PRESIDENTE COMENTOU QUE HÁ MUITA COISA AINDA PARA SE AVANÇAR, POIS 

FORAM CINQUENTA ANOS DE UM SISTEMA DE ATRASO EM ARAUCÁRIA, POR ISSO, 

A BASE DE APOIO NA CÂMARA VAI AJUDAR A MANTER A CONTINUIDADE DESTE 

TRABALHO NO MUNICÍPIO. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, APÓS AS CONSIDERAÇÕES 

FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE 

DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.   


